



conférence romande  
des délégué(e)s à l'enfance  
et à la jeunesse

## RAPPORT D'ACTIVITES 2019

### DEMANDE D'ADHÉSION

La Conférence des délégué(e)s à l'enfance et à la jeunesse (CRDEJ) est heureuse de pouvoir accueillir sept nouveaux membres :

- ✧ Anne Liechti, Déléguée à la cohésion sociale de Villars-sur-Glâne
- ✧ Caroline Meyer, Responsable des actions jeunesse de la ville de Neuchâtel
- ✧ Samantha Ramos, Déléguée interjurassienne à la jeunesse
- ✧ Michael Voegtli, Chef du service de la jeunesse de la ville de La Chaux-de-Fonds
- ✧ Céline Roudit Arlettaz, Déléguée sociale de la ville de Martigny
- ✧ Genti Ramadani, Délégué à la jeunesse de la ville de Sierre
- ✧ Stéphanie Pédat, Cheffe du service de la jeunesse de la ville de Genève

### DÉMISSIONS

La Conférence a pris en compte la démission de deux membres :

- ✧ Michaël Kohler, chef de Service de la Jeunesse et des Actions Communautaires de Moutier
- ✧ Caroline Meyer, Responsable des actions jeunesse de la ville de Neuchâtel

### GESTION ADMINISTRATIVE

Le suivi administratif a été assuré par Aurélie Cavin à un taux de 5% annualisé. Le cahier des charges du secrétariat comprend notamment l'organisation et la synchronisation des informations relatives à l'organisation des séances, l'envoi aux membres de différents documents/informations, l'établissement des procès-verbaux durant les rencontres, la tenue des comptes, la gestion de la facturation des cotisations des membres. Un mandat supplémentaire a été confié au secrétariat durant l'année 2019 : le suivi du projet « J'ai voté ».

## **ORGANISATION DU COMITÉ**

Le comité n'a pas connu de changement au cours de l'année.

Le Comité se compose de trois membres :

- ✦ Florence Godoy, déléguée à l'enfance de la Ville de Lausanne
  
- ✦ Valentin Lonfat, coordinateur jeunesse de la Ville de Sion
  
- ✦ Serge Koller, délégué à la jeunesse de la Ville de Vernier (candidature validée lors de l'Assemblée générale du 21 juin 2019).

Ces trois personnes assurent les tâches strictement statutaires de l'association. Le Comité s'est réuni à trois reprises en vue de la préparation des séances annuelles. Il a également communiqué par conférences téléphoniques et échanges de courriels tout au long de l'année. Le comité a également suivi le travail du groupe de travail « J'ai voté ».

## **PROJET « J'AI VOTÉ »**

Seul 1 jeune sur 3 vote ! Ce constat a poussé les délégué(e)s à la jeunesse des cantons romands à se mobiliser pour encourager les jeunes à voter davantage lors des élections fédérales d'octobre 2019. Regroupés au sein de la Conférence romande des délégué(e)s à l'enfance et à la jeunesse (CRDEJ), les délégué(e)s ont relancé l'action « J'ai voté », déjà mise en œuvre lors des élections fédérales de 2011 et de 2015. L'objectif : rendre les jeunes électeurs attentifs à leur devoir civique et les motiver ainsi à faire entendre leur voix.

Le projet est chapeauté par l'association « CRDEJ ». A l'interne, un groupe de travail composé de plusieurs délégué-es à l'enfance et à la jeunesse s'est créé pour la mise en place de la campagne « J'ai voté » 2019.

Le Groupe de Travail était composé de délégué-es issus de divers cantons : Genève, Vaud, Fribourg et Valais. Cette diversité a permis de réfléchir la campagne au niveau romand et de mettre en lumière les spécificités de chaque région. Le Groupe de Travail a pris les décisions opérationnelles relatives au projet de manière collégiale. L'avancée du projet a régulièrement été présentée à tous les membres de l'association, également sollicités pour les décisions stratégiques de mise en œuvre. De plus, une partie du travail de mise en place du projet a été déléguée au secrétariat de la CRDEJ.

Les autres membres de la CRDEJ ont pu prendre part à la campagne « J'ai voté » en faisant le relais dans leur commune ou canton.

Plus d'informations au sujet de ce projet se trouvent dans le bilan de la campagne « J'ai voté » 2019.

### **SÉANCES PLÉNIÈRES THÉMATIQUES**

La CRDEJ a organisé trois séances plénières en 2019. Les thèmes abordés cette année ont été :

- Le 2 avril 2019 à Neuchâtel sur le thème « **Les droits de l'enfant – focus sur la participation** »  
Personne invitée pour animer : Maude Louviot, doctorante en droits de l'enfant
- Le 21 juin 2019 à Fribourg pour l'« **Assemblée Générale (rapport d'activités, comptes et autres thèmes statutaires et organisationnels liés au fonctionnement de la CRDEJ)** ».
- Le 8 novembre 2019 à Villars-sur-Glâne sur le thème « **Digitalisation et participation** ».  
Personne invitée : Niels Weber, psychologue et psychothérapeute spécialisé en hyper-connectivité

### **THÈMES RETENUS POUR 2020**

Les thèmes initialement retenus pour l'année prochaine sont :

- **Structures d'accueil : modèles existants et perspectives**
- **Nouvelles préoccupations et besoins des jeunes**

**En raison du Covid-19 plusieurs changements et annulations ont eu lieu.**